

Les frères Jaccard sur internet

A PLUS DE 80 ans, ils ont encore bon pied bon œil et une énergie indéracinable dans la foi qu'ils transmettent avec générosité. Pierre et Raymond Jaccard sont frères dans la vie et aussi dans leur action auprès des plus déshérités. Cela dure depuis plus de 40 ans.

Originaires de Villers-le-Lac, ils font partie de ces missionnaires du Haut-Doubs forts en caractère et se doublent d'ingénieux inventeurs. Valeur qui leur a été transmise par leur père, l'homme des pendulettes Jaccard.

C'est à Douala, au Cameroun, que Raymond, bientôt rejoint par son frère appelé à la rescousse, va trouver sa véritable vocation auprès des lépreux. Ces hommes que l'on ne cherche alors même pas à soigner. Pourtant, c'est possible de manière un peu radicale mais efficace par l'amputation des parties atteintes des membres pour retrouver un corps sain.

Il va apprendre à opérer tandis que Pierre figure un modèle de prophète à la fois bon marché et évolutif. Un



■ Les pères Raymond et Pierre Jaccard.

Photo Lucienne Laude

appareillage dont Handicap international reprendra le modèle à sa formation annuelle d'années plus tard. L'action des frères Jaccard va ainsi devenir une réfé-

rence et se développer au niveau mondial. Les deux continents essaieront dans 183 pays, seront appelés auprès de Mère Teresa à Calcutta et trouveront une

autre cause à soutenir, en Colombie, auprès des « mal aimés » de la rue (autrement dit les prostituées de Bogotá). Aujourd'hui, rentrés de tous leurs voyages, ils se consa-

cront à la prière, chez les sœurs ermites de Bethléem dans les Alpes.

Il n'en demeure pas moins qu'ils gardent un œil sur les pousses, qu'ils ont fait germer à travers le monde et auxquelles leur notoriété peut encore apporter une aide. Dans le Doubs, ou ils ont toujours été soutenus, rassemblant jusqu'à 4 000 personnes à Besançon lors de leur dernier rassemblement missionnaire en 1991. Ils reviennent régulièrement auprès de leurs amis de l'association « Un PAS avec les Amis des frères Jaccard ».

C'était le cas hier encore au centre diocésain de Besançon. L'occasion de regarder le DVD réalisé par Marc Jeanson sur leur parcours et vendu au profit des petites filles de Bogotà et des Jeuneux de Chine. Mais aussi de découvrir le site internet, en cours de création, qui leur est consacré.

www.freresjaccard.org et Association Un PAS avec les Frères Jaccard C/O Pieuvre 10 rue BP 1925 25020 Besançon Cedex 7